

Andalucía, a 23 de enero de 2023

Estimadas organizaciones ciudadanas, queridos pacientes:

Somos una organización nueva en el ámbito de la Sanidad Pública. Se llama Sindicato de Médicas y Médicos de Atención Primaria (SMP). Con él pretendemos poder representar los intereses laborales de los médicos de familia, pediatras y MIR de ambas especialidades en todo el ámbito nacional, aunque por ahora sólo tenemos implantación en Andalucía que es dónde hemos nacido.

Nuestros orígenes están en la Asociación Basta Ya que se creó en junio de 2017 en Málaga, y luego creció hasta alcanzar ámbito andaluz. Llevamos años intentando poner en valor la Atención Primaria de Salud (AP), haciendo análisis de la situación de la misma en nuestra comunidad autónoma, y generando, suscribiendo y apoyando movilizaciones de todo tipo. La creación del sindicato ha surgido de la necesidad sentida de cubrir aspectos laborales desde el ámbito sindical que percibíamos huérfanos y que de otra forma nos resultaba más difícil plasmar porque no es fácil captar los detalles, la complejidad de nuestro trabajo y las dificultades que sufrimos para poder tener un desarrollo profesional, no ya pleno, mínimo, si no se vive en primera persona.

La situación de la AP es muy grave. Faltan médicos. Las condiciones de trabajo y la sobrecarga de trabajo en numerosos centros de salud son tan malas que ha generado un problema de disponibilidad de profesionales en numerosos lugares de la geografía andaluza, y de accesibilidad a nosotros, los médicos de la AP. Hay plazas de medicina de familia y de pediatría cubiertas por médicos sin especialidad, plazas de pediatría cubiertas por médicos de familia, plazas al descubierto de forma permanente o por ausencia del titular. Una parte sustancial de nuestros jóvenes médicos, cada día más, huyen a otras comunidades y países, se cambian de especialidad, o, simplemente, no quieren entrar en este nivel asistencial y trabajan en hospitales públicos o privados. En las zonas rurales la situación tiene mayor gravedad porque las grandes ciudades suelen ser más atractivas para trabajar, y porque no suele haber hospitales privados cerca a los que acudir mediante un aseguramiento para solucionar los problemas más acutantes de salud. En los pueblos somos los médicos de AP de la sanidad pública los que damos la práctica totalidad de la asistencia sanitaria. No faltan médicos, sí faltan que quieran trabajar en las condiciones actuales faltos de tiempo, medios y reconocimiento adecuado.

Urge conseguir condiciones laborales atractivas que reviertan una situación tan grave y que puede llevar a la extinción de la AP como la conceptualizamos, además de que nunca llegará a ser lo que debiera haber sido: el nivel asistencial que podría resolver hasta el 90% de los problemas de salud de la población de forma rápida y eficiente. Ahora estamos lejos de ese objetivo.

Los médicos andaluces de AP hemos iniciado una huelga indefinida el 20 de enero.

**Queríamos pediros a vosotros, nuestros pacientes y conciudadanos, que nos acompañéis y apoyéis en este proceso de la forma que creáis más conveniente.** Nuestras reivindicaciones a nivel autonómico son las habituales que se repiten por todo el territorio nacional: equiparación retributiva y mejoras salariales, dimensionamiento de las plantillas, medidas organizativas con autonomía de gestión de nuestro trabajo y trabajo real en equipo, con limitación de las agendas a demanda de forma que nos permita atenderlos en toda la complejidad y sin que esa actividad nos impida realizar el resto de actividades como la formación, la docencia o las actividades comunitarias que forman parte de nuestro perfil profesional, la limitación de la jornada máxima diaria, ... Nuestra intención fundamental es tener unas condiciones laborales dignas y suficientes para ejercer la Medicina de forma correcta. Ahora estamos condenados a las prisas y/o a demoras inaceptables para personas con problemas de salud relevantes, sin priorización en nuestras agendas para los pacientes que más lo necesitan.

Sabemos que lo que pedimos es mucho. Es repensar y reordenar todo el sistema sanitario. Lo vamos a intentar con la esperanza de que seamos muchos y con fuerza para lograrlo. Pensamos que ahora es un momento propicio porque las necesidades de asistencia sanitaria están en aumento constante y la pandemia ha puesto en valor como nunca la importancia de la salud.

Si la AP estuviera bien presupuestada, pensada y organizada, dispusiera de suficientes profesionales bien formados con tiempo y recursos suficientes para dar una buena asistencia, estuviera bien coordinada con los servicios hospitalarios, y tuviéramos el necesario feedback que proporcionaría una participación ciudadana efectiva (en forma de consejos de salud por ejemplo) sería una situación de la que nos beneficiaríamos todos, médicos y pacientes.

Os sugerimos que hagáis **comunicados públicos de apoyo** y que nos los hagáis llegar. Y que nos acompañéis los que podáis el día **28 de enero a las 12h ante la sede del Servicio Andaluz de Salud en Sevilla** (Avda. de la Constitución). Pretendemos alzar la voz sobre la necesidad de una AP fuerte, bien presupuestada y organizada, y que los médicos tengamos unas condiciones dignas que nos permitan desarrollar todo nuestro potencial y no sigamos huyendo de este tan necesario nivel asistencial.

Finalmente, queremos pediros disculpas por los inconvenientes que esta huelga os pueda causar. Otras formas de influir de forma decisiva en nuestros gobernantes han sido infructuosas por ahora. Por nuestra parte intentaremos que dure lo menos posible y, mientras tanto, intentaremos atender todos los problemas graves y urgentes que surjan para minimizar los posibles daños, con la seguridad de que si conseguimos lo que pretendemos, los beneficios posteriores compensarán con creces los inconvenientes.

Os agradecemos vuestro tiempo y la ayuda que nos podáis prestar, y esperamos poder colaborar con vosotros en todo lo común que surja en la seguridad de que juntos siempre seremos más fuertes.

Un muy cordial saludo.

Carmen González Uceda, presidenta del SMP, en representación de la Junta directiva del SMP

[www.sindicatomedicodeprimaria.org](http://www.sindicatomedicodeprimaria.org)

[sindicatomedicodeprimaria@gmail.com](mailto:sindicatomedicodeprimaria@gmail.com)

@MedicoPrimaria